

Jóvenes de diferentes sedes reciben beca de la Oficina de Asuntos Internacionales de la UCR para el 2023

Beca de intercambio semestral permitirá a estudiantes reforzar su preparación en diferentes universidades del mundo

29 NOV 2022 Gestión UCR



Este nuevo grupo de estudiantes que emprenderán en el 2023 su experiencia de internacionalización provienen de la Sede del Pacífico-Esparza, Sede de Occidente-San Ramón, Sede de Guanacaste - Liberia, Sede Interuniversitaria, Sede del Atlántico - Paraíso, Sede del Sur, Sede del Caribe, Sede del Pacífico, Sede de Occidente.

“Para la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa de la Universidad de Costa Rica, OAICE, es un gusto comunicarle que ha ganado una beca completa para realizar un intercambio semestral en la Universidad XXXX, en adelante referida como la universidad de destino, durante el período comprendido entre el 6-13 de febrero y el 30 de junio del 2023, en el marco del acuerdo específico de movilidad estudiantil suscrito entre dicha institución y la Universidad de Costa Rica ...” Con estas palabras inicia el comunicado de aprobación de su beca que han recibido 10 estudiantes de diferentes sedes regionales de la UCR.

Durante ese semestre los y las estudiantes seleccionadas tomarán cursos equivalentes a los de su plan de estudios en la UCR, esto con el propósito de convalidarlos al regreso de su intercambio, siguiendo el procedimiento institucional establecido. Asimismo, podrán tomar asignaturas que no se ofrecen en nuestra universidad con el fin de fortalecer sus conocimientos profesionales, perfeccionar un segundo idioma y desarrollar competencias interculturales.

La [OAICE](https://oaice.ucr.ac.cr/es/cooperaci%C3%B3n-internacional-msuperior/convenios/convenios-vigentes.html), en el marco de los dos pilares de internacionalización de la universidad, Diplomacia Científica y Diplomacia Cultural, gestiona el intercambio académico de estudiantes entre la UCR y diversas instituciones en el exterior con las que se hayan suscrito acuerdos específicos de movilidad estudiantil, de manera bilateral (<https://oaice.ucr.ac.cr/es/cooperaci%C3%B3n-internacional-msuperior/convenios/convenios-vigentes.html>)

Para la institución es importante apoyar los intercambios estudiantiles en el extranjero con el objetivo de que la persona estudiante pueda desarrollar nuevas habilidades académicas y de investigación, como un complemento a su formación en la UCR.



La movilidad estudiantil aporta grandes beneficios a la formación profesional de la persona estudiante y le fortalece la interculturalidad necesaria para comprender e incidir mejor en muy variados contextos. Foto Laura Rodríguez.

Estas becas para estudiantes de sedes regionales de la UCR requieren del cumplimiento una serie de requisitos bastante exhaustivos. Por ejemplo, contar con beca categoría 5, un promedio ponderado en su cursos de al menos 8.5, sin excepción; haber aprobado como mínimo el 50% de los créditos del plan de estudios de la carrera por la que concursa, firmar un compromiso de cumplimiento de la beca, entre otros tantos requisitos. Tener dominio comprobado de un segundo idioma es también necesario para este tipo de becas, en caso de que el estudiante desee cursar estudios en un idioma distinto al español. Además, se debe de

La movilidad estudiantil internacional promovida en la UCR tiene objetivos de gran trascendencia para el quehacer de la universidad pública: **fortalecer las relaciones bilaterales de la UCR con otras instituciones en el exterior, aportar a la respuesta de desafíos globales y la implementación de la agenda de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, incidir directamente en el desarrollo y mejoramiento de habilidades técnicas y blandas de la persona estudiante, incluyendo habilidades de aprendizaje, de investigación, de idioma y de liderazgo**, apoyar el proceso de internacionalización de la población estudiantil con beca categoría 5 de la Universidad de Costa Rica.

Quienes en las diferentes sedes obtuvieron una de las becas de la OAICE, expresaron su sentir. Aquí compartimos algunos de los mensajes de quienes cursarán un semestre académico en el exterior, durante el primer ciclo lectivo del 2023:

“Como miembro de una comunidad indígena agradezco a la educación superior pública y a la UCR la posibilidad de esta experiencia, asimismo, comprendo la responsabilidad histórica que implica que una mujer indígena tenga acceso a una vivencia de este nivel, que me beneficiará académicamente y en mi crecimiento personal. Considero esta oportunidad no solamente como un resultado de esfuerzo personal, si no que en este viaje llevo mucha gratitud hacia los hombres y mujeres indígenas que han luchado y creído en la educación como un motor de cambio y realización de sueños para los jóvenes de nuestras comunidades” Bianca Castro Leiva, Comunidad indígena de Rey Curré. Tercer año Turismo Ecológico, Sede del Sur.



Como parte de su compromiso con la universidad, los y las exbecarias comparten elementos destacados y pertinentes de su proceso de internacionalización con sus respectivas unidades en donde cursan sus carreras. Estos insumos proveen a la OAI, en particular, de información relevante para la toma de decisiones en estos procesos. Foto Laura Rodríguez

“Soy una de las afortunadas de ganar una beca completa para ir a estudiar un semestre en la Universidad Católica de San Antonio de Murcia en España, la cual se encuentra dentro del ranking de las mejores universidades del país. Mis expectativas sobre este intercambio son bastante altas, me entusiasma conocer la Universidad, sus métodos de enseñanza, las personas, su cultura y cómo se desempeña un director de empresas bajo acontecimientos culturales distintos a los cuales estoy acostumbrada. Agradezco a la Universidad de Costa Rica y a la OAI, la oportunidad”. **Darleen Obando Matarrita, cuarto año carrera Dirección de Empresas, Sede de Occidente de la Universidad de Costa Rica.**

¡Hola! Yo soy Emmanuel, una persona como cualquier otra, de un pequeño pueblo de la Zona Sur llamado San Buenaventura. Gracias a la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa de la UCR podré realizar el sueño de viajar en el año 2023 para estudiar por un semestre en la Universidad Nacional Autónoma de México, donde anhelo aprovechar totalmente esta oportunidad para mejorar mis habilidades técnicas y perfil profesional, así como compartir con los demás estudiantes de mi recinto, principalmente la comunidad de Python, con temas como ciencia artificial, redes neuronales, visualización y análisis de datos” **Enmanuel Méndez Retana, Recinto de Nances, Carrera de Informática y Tecnología Multimedia.**

“Elegí la Universidad de Málaga en España. Una institución destacada por su reputación y proyectos en diferentes áreas para un mejor entorno de vida. Este intercambio para mí es el punto de partida de una especialización en la carrera y área que me ha apasionado desde pequeña”. **Gaudy Loaiza Gamboa, estudiante del Bach. y Lic. en Dirección de Empresas, perteneciente al Recinto de Paraíso en la Sede del Atlántico.**

“Me siento muy feliz y emocionado por la oportunidad de poder estudiar un semestre fuera del país, específicamente en York University, Toronto, Canadá. Una de las razones por las cuales elegí a York University es por su prestigio a nivel empresarial, área que me interesa bastante. Por último, quiero agradecer a mi querida Universidad de Costa Rica, específicamente a la Oficina de Asuntos Internacionales y Cooperación Externa por la oportunidad, y en especial a mi familia, por siempre brindarme apoyo y buenos deseos”. **Remye Rodríguez Reyes, estudiante de cuarto año carrera de Inglés con Formación en Gestión Empresarial, Sede del Pacífico.**



[María Encarnación Peña Bonilla](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Áreas de cobertura: educación y estudios generales

maria.penabonilla@ucr.ac.cr